



て な が の

手長野

気仙沼市立新城小学校
令和4年度 学校だより No.5
令和4年7月20日（水）



〒988-0823 気仙沼市茗荷沢239番地13 TEL 22-6696 FAX 25-7748

【学校経営基本方針】みんなで楽しい学校をつくろう！～一人一人が輝き、安心して楽しく学び合う学校～

夏休み前68日間の学習が終了しました。

4月8日に新年度の学習がスタートしてから、夏休み前の今日まで、登校した日は68日でした。この4か月間、運動会、市立学校体育祭、6年生修学旅行、5年生野外活動等の行事を始め、各学年で行う校外学習等も続きました。194名の子供たちは、様々な場面で頑張り、活躍しました。

特に1年生は、入学してから、初めての環境の中で過ごし、多くの不安を抱えていたと思いますが、御家庭の方々や地域の方々に支えられ、元気に通学し、頑張ることができました。また、2年生以上の子供たちは、下級生に優しく接しながら、それぞれの学年の活動で大きな成長が見られた4か月間でした。これも保護者の皆様の温かい見守りと励ましがあったからこそと思います。心より感謝申し上げます。

夏休み前日朝会（放送） 校長先生のお話より

いつもの年とは違う早さで梅雨が明け、連日の厳しい暑さや雷雨など、夏本番を感じさせる季節になりました。

さて、全校児童の皆さん、明日から楽しみにしていた「夏休み」です。「夏休みがなぜあるのか」、その主な理由を3つ紹介します。

1つ目は、「夏の暑さで勉強が難しい」という理由からです。日本の学校では、これまで、校舎などに冷房設備がない場合が多く、真夏の高温、湿気の多さの中では、授業が困難であるという「学習効率の面」と「児童の健康面」から考えられたことです。暑い場所では、座って静かに学習するだけでなく、激しく運動する学習もあります。つまり、暑い時期の学習はとても効率が悪いという考えから来ているようです。

2つ目は、「昔の生活環境の名残」があるという理由です。日本の江戸時代から昭和の初め頃までは、「自営業者や農家などの家庭では夏の忙しい時期に家業の手伝いを行いやすくするため」とか、「住み込みで奉公している子供を実家に帰りやすくするため」、「地元のお盆の行事に参加しやすくするため」などという事情が、多くの家庭にあり、今でも残されているということのようです。

3つ目は、「夏休みを設けることにより、普段、学校では体験することのできないことへの挑戦ができる」という、教育効果が期待されるという理由です。読書、自由研究、星空観察、自然体験、調理、工作、絵画、手伝い、ボランティアなど、様々なことに挑戦することができる良い機会とされています。

夏休みはなぜあるのか。校長先生は、やはり3つ目の「普段、学校では体験できないことへの挑戦の機会」という考えが最も大切ではないかと考えます。

明日から、34日間という長い夏休みに入ります。普段できないことに是非とも挑戦し、知識・技能だけでなく、心と身体を大きく成長させてほしいと思っています。

8月24日には、全校児童全員が、笑顔で、元気よく登校し、心と身体が大きく成長したことを自慢げに見せてくれることを期待しています。

安全に気を付け、充実した夏休みを過ごすように、御家庭で「夏休みよい子の暮らし」をよく確かめ、具体的な約束をしていただくようお願いします。

規則正しい生活をしましょう。

「はやね・はやおき・朝ごはん」の生活リズムを守り、心身ともに健康に過ごしましょう。学習は朝の涼しいうちにするように、お声掛けください。

感染予防対策を続けましょう。

夏休み中もマスクの着用、うがい・手洗いの励行、ソーシャルディスタンスの確保、3密の回避等に努めるようにしてください。

親子の触れ合いを大切にしましょう。

ゆっくりとお話をしたり、一緒に出掛けたりするなど、家族の触れ合いを大切にしましょう。また、手伝いを通して、家族の一員としての自覚を深めさせましょう。

事故防止を心掛けましょう。

交通事故や水の事故、火遊び、不審者による事件などが心配されますので、お子さんの外出時には、御家庭で、行き先や帰る時間をしっかりと確かめましょう。

体力づくりと病気の治療をしましょう。

体を動かして、体力づくりをする時間を持ちましょう。また、歯や目、耳などの病気の治療もお願いします。

危険な場所には行きません。

子供たちだけで、海、川、用水路などには行きません。とても危険です。絶対に子供だけで遊ばないようにお声掛けをお願いします。

夏休み期間：7月21日(木)～8月23日(火)

◆ 夏休み中、重いけがや病気、事故等の際は、すぐに新城小学校（22-6696）へ連絡してください。

◆ 児童や御家族の方がPCR検査を受けることになった場合の対応について
できるだけ早い段階で学校に連絡をお願いします。

◆ 土・日曜、祝日、平日夜間等に新型コロナウイルス感染症に関する緊急の連絡等がある場合

土曜日・日曜日、祝日、平日の夜間等に新型コロナウイルス感染症に関する緊急の連絡等がある場合は、次の番号に御連絡ください。 050-5475-6775

(緊急電話として教頭に転送されます。)

【お知らせとお願い】

○ PTA奉仕作業：8月20日(土) 午前6時から(1時間程度)

今年度2回目の奉仕作業を行います。今回は大人だけの作業となります。作業内容は、校地内の除草です。刈り払い機、カッチャ、草刈り鎌、軍手等、必要と思われる物は各自で御用意ください。また、軽トラックをお持ちの方は御協力をお願いいたします。どうぞよろしくお願いいたします。